

Zeitschrift: Mitteilungen der aargauischen Naturforschenden Gesellschaft
Herausgeber: Aargauische Naturforschende Gesellschaft
Band: 31 (1986)

Vereinsnachrichten: Grusswort des Zentralpräsidenten der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft

Autor: Aeschlimann, André

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Grußwort des Zentralpräsidenten der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft

von Prof. Dr. ANDRÉ AESCHLIMANN, Universität Neuenburg

L'occasion d'un jubilé est toujours motif à rétrospective car le regard sur le passé est riche d'enseignements. A l'orée du XIX^e siècle, à Zurich, Berne et Genève, mais aussi à *Aarau*, des naturalistes préparaient, par leur action régionale mais aussi par le contact qu'ils entretenaient entre eux, un terrain favorable à l'élosion d'une société faîtière. Ainsi naissait, en 1815, la Société Helvétique des Sciences Naturelles alors que la Société argovienne des Sciences Naturelles avait déjà 4 ans d'âge. On doit adresser un souvenir ému à ces fondateurs, passionnés et novateurs, curieux de la nature et décidés à faire connaître la science. Quelle somme de volonté et d'enthousiasme, quel esprit de continuité et de patience n'a-t-il pas fallu déployer pour démontrer au public l'importance des sciences naturelles, pour avoir su mener cette tâche jusqu'aujourd'hui par delà les changements des centres d'intérêts. Votre Société peut être fière de son œuvre, à travers ce témoin durable que sont ses publications. Il faut la féliciter d'organiser avec une belle régularité des cycles de conférences et des excursions scientifiques. Il faut la remercier de sa constante disponibilité envers les autorités de la SHSN puisqu'à 9 reprises, dans le passé, elle a organisé l'Assemblée annuelle générale.

La SHSN se nourrit de l'activité des sociétés cantonales et régionales. Par son action et les services qu'elle rend à la communauté scientifique, la Société argovienne des Sciences naturelles justifie pleinement les buts que s'est fixés la Société faîtière. Puissions-nous, longtemps encore, agir ensemble en ce sens: c'est le vœux le plus cher du président.

ANDRÉ AESCHLIMANN
Président central de la SHSN